

## **Chronique religieuse : 25 au 31 janvier 2023**

### **Oser cheminer ensemble**

**La semaine de prière pour l'unité des chrétiens était célébrée du 18 au 25 janvier. Cette année, le thème mondial était : « Faites le bien, recherchez la justice » (Isaïe 1, 17). Pour Jean Balcaen, de la paroisse catholique Saint-Joachim à La Broquerie, et Terry Gudmundson, pasteur de la St. Paul's Evangelical Lutheran Church de Steinbach, rien de plus approprié.**

Propos recueillis par Daniel Bahuaud, coordonnateur des communications de l'Archidiocèse de Saint-Boniface

Terry Gudmundson était heureux d'accueillir l'abbé Serge Buissé à l'église St. Paul's. « Le nouveau pasteur de la paroisse Saint-Joachim nous a fait part d'une réflexion sur l'unité. C'était aussi un temps de prière et de respect mutuel. Le plus beau, c'était de réciter ensemble le *Notre Père*, chacun dans sa langue maternelle – une divine cacophonie où s'entremêlent l'anglais, le français, l'allemand, l'ukrainien et d'autres langues. »

La rencontre était également une occasion pour se parler franchement des différences réelles entre les traditions chrétiennes. Terry Gudmundson élabore : « La clé, c'est l'éducation, en commençant par le principe évangélique de l'accueil de tous. Jésus a accueilli Zachée, le publicain. Il a osé tendre la main à la Samaritaine au puits. Nous devrions l'imiter. Ça veut dire écouter et se renseigner sur l'histoire de l'autre, sans chercher à le convertir. Et ne pas se contenter de discussions superficielles. Les Canadiens ont trop tendance à être polis, en ne parlant que du hockey ou du temps qu'il fait!

« Dialoguer n'est pas toujours évident. Certains chrétiens, souvent de trempe intégriste, abordent les autres avec suspicion. Heureusement, les gens vraiment rigides sont de moins en moins nombreux. Il faut aussi se rappeler qu'il y a eu du progrès. En 1999, l'Église catholique et la Fédération mondiale des luthériens a signé la *Déclaration*

*commune sur la justification par la foi.* Comme quoi on s'entend sur la manière dont nous sommes sauvés par le Christ. C'est encourageant. Mais l'intégrisme a toujours une influence, et laisse un mauvais goût à la bouche, notamment aux gens de bonne volonté qui s'intéresseraient davantage à intégrer une église chrétienne. »

Jean Balcaen voit la situation du même œil. « Nous sommes différents. Il ne faut pas se leurrer. Il faut donc s'éduquer, se parler et surmonter son ignorance. Il faut maintenir le dialogue et poursuivre nos rencontres, avec une ouverture d'esprit. Dans nos paroisses catholiques, ça prend une prise de conscience et des acteurs engagés; des laïcs et des prêtres pour initier et nourrir le dialogue. Saint-Joachim et St. Paul's ont établi une belle tradition. Le thème pour 2023 est *Faites le bien, recherchez la justice.* Alors qui sait? Et si nous entamions ensemble un projet caritatif? »